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国家邮政局党组书记、局长马军胜调研

上海邮政业建设发展情况纪实

12 月 30 日～31 日，国家邮政局党组书记、局长马军胜

调研上海邮政业建设发展情况，为行业建设发展问诊把脉、

出谋划策、助威鼓劲。

12 月 30 日 20 时，中通快递集团上海总部，灯火通明。

在这里，从企业概况到创业之路，从成长数据到生态布局，

从安全寄递到绿色发展，从实时监测到智能云仓，从服务“三

农”到企业党建一一展现。马军胜不时驻足查看、询问，对

中通从 2002 年成立到 2019 年年快递业务量突破 100 亿件给

予充分肯定：“快递企业搭上了时代发展的快车，只有加快

发展才能更加符合时代要求、适应百姓需求。”

湖北青泥巴莲藕、广西百香果、山西磨盘柿、甘肃民勤

蜜瓜……中通助农地图显示，其扶贫助农项目已覆盖全国
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193 个贫困县。马军胜仔细观看，并欣慰地对中通董事长赖

梅松说：“一定要继续开发、扶持更多更具特色的扶贫助农

项目，把品牌打响，实现从运包裹到产包裹的转变，实现‘枝

头到舌头、田头到餐桌’，助力打赢脱贫攻坚战。”

行至“温暖中通，幸福快递”展板时，马军胜盯着大屏

幕上的就业创业代表，十分高兴：“马朝立夫妇在中通不仅

自己创业，还带动了 200 多人就业，确实了不起！”“孙光梅

是最美快递员，她把大凉山的水果送出了大山！”

22 时的上海顺丰华新中转场，车间内机器轰鸣，传送带

上包裹疾动。该中转场占地 3.2 万平方米，分拣车间分上下

两层，日最大处理能力 140 万件。马军胜沿着卸车区、重货

卸车口、品牌手机操作区、全自动分拣线仔细查看了解，询

问业务订单量、旺季淡季处理量以及营收等情况。

“顺丰同城项目现在做得怎么样？”“云仓建设进展如

何？”“在推进快递进村方面，顺丰是怎么布局的？”“国际

业务发展得怎么样？”……因为关心关注，所以问得细致。

在得到现场负责人一一答复后，马军胜语重心长地叮嘱：

“企业要发展，必须挖掘市场潜力，寻求新的增长点。祝愿

顺丰不断开拓新的发展路径，一路顺风。”

“全市 2549 个邮政信（筒）箱，空箱率有多少？”“探

索跨境业务新模式，就应该打破传统做法，对接客户需求，

适应市场潮流，善于两条腿走路。不能抱着守城思想，要坚

定攻坚意识。”12 月 31 日上午，在中国邮政集团有限公司上

海市分公司，马军胜与公司负责人围坐在一起，就邮政转型

发展举行座谈会。在听取分公司工作汇报时，马军胜时而直
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陈问题，时而提出建议。

“既然是座谈会，就不能回避问题、绕开矛盾。矛盾和

问题，都是客观存在。我们必须正视、必须面对，也必须在

探索中予以解决。”马军胜说。

马军胜充分肯定上海市邮政分公司在全面提升普遍服

务质量、深化寄递翼改革、推进国际业务发展、推进绿色邮

政建设等方面所作出的努力和取得的成绩。

马军胜强调，邮政企业改革转型要提高站位，坚决贯彻

落实习近平总书记关于邮政业的重要指示精神，切实强化思

想武装，增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个

维护”，按照中央对邮政的定位和期望狠抓落实，抓住大有

可为、大有作为的机遇期砥砺奋进。要秉承宗旨，始终坚持

“人民邮政为人民”，切实提高服务质量，持续做好邮政普

遍服务和特殊服务，树立服务品牌。要加快转型，国际业务

要转变理念转变模式、政务服务要深耕细作精准发力、楼宇

经济和校园市场提高覆盖强化拓展、银发市场要加强研究摸

索发展、同城业务要把握态势加大力度，着力迈向高质量发

展。要改革创新，主动作为，搞活机制、加快发展，进一步

提升核心能力。

“座谈会为企业改革转型吃了一颗定心丸、打了一针强

心剂。”座谈会结束后，上海市邮政分公司党委书记、总经

理王俭很是感慨。

“上海是长三角区域一体化发展的核心城市，也是全国

快递企业总部的聚集地，地位十分重要，作用十分明显。”

12 月 31 日下午，上海市邮政管理局干部大会甫一开始，马
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军胜的一席话，让所有参会人员顿感肩上责任如山。

“上海作为党的诞生地、初心始发地、梦想起航地，意

味着这里的每一项工作，都应当不忘初心、不辱使命。”马

军胜说，当前，最重要的一项任务就是深入学习贯彻习近平

总书记考察上海时的重要讲话精神和党的十九届四中全会

精神，切实加强党对邮政管理工作的全面领导，始终坚定正

确的政治方向，带头作贯彻落实的表率，主动扛起全面从严

治党责任。

上海邮政业怎么干？马军胜现场指点：“加快推动上海

邮政业高质量发展，坚决打赢三大攻坚战，不断提升行业治

理水平。”

黄浦东风劲，借力好扬帆。“勇挑最重的担子，敢啃最

难啃的骨头。”马军胜希望上海局按照国家邮政局党组“较

真、务实、从严、共进”的工作要求，充分融入上海改革发

展大势，真抓实干、担当作为、勇于追梦，努力做好新时代

上海邮政业高质量发展这篇大文章，为全面建成与小康社会

相适应的现代邮政业和建设邮政强国、谱写好上海人民幸福

美满生活的新篇章作出新的更大贡献。

国家邮政局人事司、市场监管司，上海市邮政管理局主

要负责同志陪同调研。

上海市邮政管理局召开干部大会宣布主要领导调整决定

12 月 31 日，上海市邮政管理局召开干部大会，宣布国

家邮政局党组关于上海局人事调整的任免决定：冯力虎同志
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任上海市邮政管理局党组书记、局长，免去夏颐同志上海市

邮政管理局党组书记、局长职务，办理退休手续。国家邮政

局党组书记、局长马军胜，上海市建设交通工作党委书记王

醇晨出席会议并讲话，国家邮政局人事司司长刘良一宣读国

家邮政局党组任免决定。

马军胜在讲话中指出，这次对上海局主要领导的调整，

是国家局党组从全国邮政管理事业大局出发，充分考虑上海

局领导班子建设实际和干部队伍现状，根据工作需要，经通

盘考虑、反复酝酿、慎重研究，并征得上海市委同意后作出

的决定。马军胜同志要求，上海局广大干部职工要以高度的

政治责任感和党性原则，讲政治、顾大局，坚决拥护国家局

党组的决定，自觉把思想和行动统一到国家局党组的决策部

署上来，全力支持冯力虎同志的工作。

马军胜要求，一要深入学习贯彻党的十九届四中全会精

神和习近平总书记考察上海重要讲话精神，始终坚定正确的

政治方向，坚守政治机关定位，带头做贯彻落实的表率，主

动扛起全面从严治党责任，营造风清气正的氛围，切实加强

党对邮政工作的全面领导。二要全面贯彻新发展理念，继续

深化邮政业供给侧结构性改革，利用上海区位优势，发挥好

企业总部示范引领作用，围绕品牌化、集团化、国际化发展

方向，大力实施“科技兴邮”战略，坚决打赢三大攻坚战，

不断提升行业治理水平，扎实推动上海邮政业高质量发展。

三要贯彻新时代党的组织路线，坚持党管干部原则，体现讲

担当、重担当的鲜明导向，健全集体领导机制，提升制度执

行力和治理能力，建设忠诚干净担当的高素质干部队伍。
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王醇晨在讲话中表示，上海市邮政管理局近年来积极融

入上海地方经济发展，主动服务社会生产生活，探索出了一

条大都市邮政监管新路子，保持了上海邮政业持续平稳发展

的态势，成绩有目共睹。她还对上海局新班子建设谈了三点

期望：一要牢记初心使命，坚守邮政为民情怀；二要坚持创

新创造，推动邮政业高质量发展；三要夯实基层基础，凝聚

行业发展合力，谱写发展新篇章，实现能级新飞跃。

夏颐饱含深情地回顾了 40 余年的工作经历，特别是在

上海局期间的工作生活情况，对党和国家的培养和信任表示

感恩，对同志们的关心、支持、帮助和鼓励表示感谢。他表

示，今后会一如既往地关心和支持邮政管理事业发展。

冯力虎表示，感谢组织多年来的教育和培养，完全拥护

和坚决服从国家局党组的决定，感谢市建交工作党委和有关

部门长期以来对上海市邮政业发展给予的关注、帮助和支持。

在今后的工作中，一定不辜负国家局党组的信任和重托，不

辜负全体干部的厚爱和期待。一要始终把牢政治方向，坚决

落实国家局党组和上海市委市政府的决策部署，问题围着大

局想、思路围着大局谋、工作围着大局干；二是尽快适应新

角色，努力熟悉新情况，凝聚集体智慧干事创业；三是身体

力行，严格自律，尽心履职，带好班子，管好干部，建好队

伍，确保全局上下同心、同向、同力，共同推进上海邮政业

不断发展，完成国家局党组确定的各项工作任务，服务地方

经济发展。

上海局机关全体干部、各派出机构主要负责人和市建设

交通工作党委干部人事处负责同志参加会议。
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中国邮政集团公司上海市分公司召开

第二届职工代表大会第四次会议

为深入贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想和党

的十九大精神，进一步提升企务公开民主管理水平，加大维

护职工合法权益保障力度，构建和谐企业发展氛围，按照集

团公司工作部署，近日中国邮政集团公司上海市分公司召开

第二届职工代表大会第四次会议，389 名职工代表出席会议。

本着节约高效原则，市分公司首次采用电视电话会议形

式，采用主会场和分会场同步进行选举和表决的方式召开职

代会。会议选举产生了中国邮政集团有限公司第一届职工代

表大会上海邮政代表 5 名，他们分别是:市分公司党委书记、

总经理王俭,市分公司党委委员、副总经理、工会主席黄来

芳,普陀区分公司投递员叶其懂,奉贤区分公司理财经理陈

曼,邮区中心局邮件接发员柴闪闪。

会议还审议通过了《中国邮政集团公司上海市分公司工

资支付办法》。

上海韵达货运有限公司客服系统举行

工作总结暨工作部署会议

近日，为期两天的上海韵达货运有限公司客服系统举行

工作总结暨工作部署会议。韵达总部客服中心副总经理、相

关部门负责人以及全国各省客服第一负责人、网点代表，共

100 余人参加了本次会议。
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会上，韵达客服中心各二级部门负责人做了工作总结汇

报。各区域客服负责人必须加强各项有效提升服务品质举措

的推进力度，将各项举措落实到省公司、分拨以及网点，全

面提升全网客服体系服务水平。

会议还特别邀请网点相关负责人、代表参与，围绕 2020

年提升全网服务品质，开启客服业务流程及制度优化研讨会，

针对客服业务管理条例、现有服务制度、2020 年新服务制度

等方面，参会人员纷纷提出探讨意见。

会议通过加强与网点的对话，倾听网点心声，更好地服

务于网点。赋能网点，加强网点服务技能提升，增强服务核

心竞争力。

会上，韵达客服中心还推出了省区客服培训讲师认证。

在各省客服部选拔内部培训讲师，承担省内客服业务培训课

程的开发与讲授，提升各省客服人员专业技能与素养，推动

公司内训工作专业化、规范化、职业化进程。

2020 年，韵达将继续紧抓各项服务工作建设，全网合力，

为客户提供更加优质的快件寄递服务。

报：国家邮政局精神文明建设指导委员会

上海市精神文明建设委员会

上海市快递行业精神文明创建指导小组

上海市邮政管理局精神文明建设委员会

送：上海市文明办，上海市建交系统文明办，上海市交通委

文明办，上海市邮政管理局各处室、管理局、文明办，

上海市快递行业协会，各快递企业


